

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador Sin importar las adversidades, seguimos trabajando para garantizar la defensa del territorio nacional. #NoParamosec. Ver más



Organización gubernamental de Ecuador #Tulcán Esta mañana el Grad. Luis Lara Jaramillo, ministro de Defensa Nacional, se trasladó hasta la Brigada 31 "Andes" en cumplimiento a su agenda territorial como parte de su recorrido en la #FronteraNorte y la articulación de la estrategia de seguridad nacional. #NoParamosec. Ver más

@FFAAECUADOR

□ | El sentimiento de solidaridad de todo un pueblo, eleva el espíritu del soldado de tierra, mar y aire, incluyendo la ofrenda de su propia vida ante el altar patrio.#FFAAContigoεc #NoParamos #HéroesDePaz. Ver más

@EjercitoECU

✓ #Saraguro | El GCM 18 Cazadores de los Ríos en apoyo a la ciudadanía realizó programa de hipoterapia dirigido a niños con capacidades especiales de la UEF Divino Niño Jesús, actividad que ayuda a la rehabilitación de sus capacidades psicomotrices. © cc#EjércitoECU #FFAAContigo. Ver más

@ISSFA_ECUADOR

Fréstamos quirografarios | Conoce la tasa de interés de los préstamos de imprevistos y consumo de enero 2023 #III #IssfaFuturoSeguro. Ver más









SEGURIDAD Y DEFENSA

En Puerto El Carmen, policías y militares frustraron robo de armamento militar. El Universo

Ciudadanos en actitud sospechosa habrían intentado ingresar la tarde de este martes 17 de enero a una de las instalaciones del Batallón de Selva 55 Putumayo, en Puerto El Carmen, provincia de Sucumbíos. Ver más

Banda que abastecía armas y explosivos a grupos irregulares tiene vínculos con actos terroristas en Guayas, Santo Domingo y Esmeraldas. El Universo Diecinueve personas de una organización transnacional que abastecía de armas, municiones y explosivos a grupos irregulares en la frontera con Colombia, y a grupos de delincuencia organizada en Ecuador y con conexiones en Perú, fueron capturadas la madrugada de este miércoles 18. Ver más

Las dos vidas de Carlos Kada, el financista de Los Tiguerones. Primicias Carlos Kada ya estaba en el radar de la Policía cuando intentaron asesinarlo, al mediodía del 6 de enero, en la transitada vía del sector Kennedy Norte, en Guayaquil. Un operativo previo los llevó a marcar la hipótesis de que el sospechoso ocupaba un eslabón importante en la estructura criminal como financista de la banda de los Tiguerones. Ver más

















Capturados en Ecuador habrían dotado de armas a grupos irregulares de Colombia. El Comercio

Tras la detención de 18 personas en seis provincias de Ecuador este miércoles, 18 de enero de 2023, el presidente Guillermo Lasso informó que estarían involucrados en la producción y tráfico de armamento ilegal. La Policía Nacional y la Fiscalía General del Estado ejecutaron el operativo 'Frontera Armada. Ver más



Alias 'Caluqui', pieza clave en operativo de Ecuador y Colombia. Primicias Una operación conjunta entre Ecuador y Colombia deja al menos 25 detenidos, 19 de ellos en el país, la madrugada de este 18 de enero de 2023. Así lo informó el presidente Guillermo Lasso. En sus redes sociales, el primer mandatario informó que se realizaron 32 allanamientos simultáneos en seis provincias. Ver más



Banda desarticulada en Ecuador abastecía a las disidencias de las FARC v al ELN. Expreso

En una rueda de prensa, Zapata indicó que la madrugada de este miércoles desplegaron el operativo denominado "Frontera armada", en el que se detuvo los sujetos "miembros de un grupo delictivo dedicado al tráfico de armas, municiones, explosivos, pertrechos militares destinados para el abastecimiento a grupos armados de Colombia, y a organizaciones criminales que operan en Ecuador". Ver más



La disputa por el microtráfico provoca violencia en Loja. Primicicas Loja inició 2023 con una serie de hechos violentos poco habituales, desde homicidios hasta la explosión de un vehículo de un guía penitenciario. La Policía investiga si existe conexión entre estos hechos. Las bandas delictivas que se disputan el territorio para la venta de droga son las responsables de los hechos violentos que han marcado el inicio de 2023 en esta provincia del sur. Así como en las provincias de la Costa. Ver más



Unidad judicial especializada en delitos de corrupción ya opera en el norte de Quito. El Comercio

Los 14 jueces, que superaron el proceso de selección y fueron posesionados el pasado 9 de diciembre, ya trabajan en esa dependencia judicial, ubicada dentro de las instalaciones del Complejo Judicial Norte de Quito. En esta unidad judicial trabajan alrededor 40 personas. 14 son los nuevos jueces y el resto son secretarios, asistentes y personal administrativo. Ver más



La Zona 8 registra 94 muertes violentas, casi el doble de las ocurridas en el 2022. Expreso

El último hecho de sangre fue el de dos adolescentes, ambos de 17 años, quienes circulaban en motocicleta. Este suceso también dejó dos personas heridas, al parecer víctimas colaterales. Los menores de edad fueron atacados por dos sujetos, quienes también se movilizaban en una moto, de color blanca. Ocurrió aproximadamente a las 09:00 en la cooperativa Trinidad de Dios. Ver más



Hallan sustancias ilícitas en la casa de víctimas de un tiroteo. Expreso A Carlos Criollo (38 años) lo llamaban Munra (personaje de una serie de televisión), pero al parecer no era inmortal, pues con 25 disparos lo asesinaron; lo mismo pasó con su nueva pareja, Daniela Atensio (30 años), quien estaba con él la noche del

crimen, el pasado martes 17 de enero de 2023. Ver más













@GoberEsmeralda1

⚠ #URGENTE #Esmeraldas @FFAAECUADOR combaten el narcotráfico y crimen organizado, en operaciones de control y vigilancia en la frontera norte, en #Tachina, localizaron una embarcación semisumergible, utilizada para el transporte de sustancias sujetas a fiscalización. Ver más



@EjercitoECU

✓ #Cuenca| El GAE 43 Portoviejo previo a las elecciones del 5 de febrero del 2023, realizó sobrevuelos de los principales recintos electorales en la provincia de #Azuay para reconocer las vías de acceso y transporte del material electoral. ☐ EC #Ejército ECU



#FFAAContigo. Ver más

COYUNTURA

El CNE empieza con la distribución de los paquetes electorales para las seccionales. Expreso

El Consejo Nacional Electoral (CNE) inició el 18 de enero de 2023 con la distribución de los paquetes electorales para las elecciones seccionales del 5 de febrero de 2023. El proceso empezó con las provincias amazónicas de Morona Santiago, Napo, Pastaza, Sucumbíos y Orellana. Se prevé terminar con el traslado del material un día antes de las elecciones. Ver más Nota Referente: Radio Pichincha La Hora



Alerta de tsunami en las costas del Pacífico por terremoto de 7.0 grados en Indonesia. Radio Pichincha

La agencia meteorológica de Indonesia advirtió a los habitantes de las poblaciones cercanas al epicentro del sismo sobre posibles réplicas.

Un sismo de magnitud 7.0 se registró este miércoles en el mar de Molucas a más de 150 kilómetros de la Indonesia. Debido a esto, se generó una alerta de tsunami en las costas del océano Pacífico. Ver más



Pachakutik anunció su respaldo por el NO en la Consulta Popular. Radio Pichincha

Este martes 17 de enero, la Bancada de Pachakutik anunció que apoyará la propuesta del NO en la Consulta Popular que fue enviada por el Presidente Guillermo Lasso y que se votará junto con las elecciones seccionales el próximo 5 de febrero. Ver más



Un delegado de la Secretaría Anticorrupción integrará los directorios de las empresas públicas. El Telégrafo

El ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, indicó que como parte del "proceso de limpieza de las empresas públicas", que encabeza el Ejecutivo se incorporará un delegado permanente de la Secretaría Anticorrupción al directorio de cada una de estas empresas. Ver más



Discurso llamando a la 'resistencia combativa' y a 'tomarse las instituciones públicas' dado por Ricardo Patiño deberá ser analizado por comisión de la Asamblea que tramitará pedido de amnistía. El Universo

"Cambiamos las estrategias de resistencia pasiva y organizada a la resistencia combativa, combativa. (...) Porque tenemos que tomarnos las instituciones públicas, tenemos que cerrar los caminos...". Ver más













PSC y UNES tendrán el control y la mayoría en la investigación sobre la supuesta corrupción en las empresas públicas. El Universo

Los correístas y socialcristianos con sus aliados legislativos dirigirán la investigación sobre los supuestos hechos de corrupción en las empresas públicas que involucraría a Danilo Carrera, cuñado del presidente de la República, Guillermo Lasso. Ver más



Frente Parlamentario Anticorrupción pide auditoría a cerca de 4 000 contratos de eléctricas. El Comercio

El Frente Parlamentario Anticorrupción pedirá una auditoría a 3 846 contratos de empresas eléctricas durante el Gobierno de Guillermo Lasso. La información será entregada a la Contraloría General del Estado este jueves 19 de enero del 2023. Ver más



Quiénes son Luque y Cherres, buscados por supuesta corrupción. Primicicias El expresidente del directorio de EMCO, Hernán Luque, y el ciudadano Rubén Cherres, están siendo buscados por la Policía, sus nombres han sido mencionados como parte de una supuesta red de corrupción. Desde el lunes 16 de enero de 2023, la Policía y sus equipos de inteligencia intentan localizar a Hernán Luque Lecaro y Rubén Cherres Faggioni, por disposición directa del presidente Guillermo Lasso. Ver más



Ecuador licitará el ITT, el bloque petrolero con más reservas. Primicias

Petroecuador ha encontrado petróleo extra pesado en el ITT, la empresa no puede manejarlo y por eso Ecuador considera licitar el bloque. El bloque petrolero Ishpingo, Tambococha, Tiputini (ITT), ubicado en el corazón del Parque Nacional Yasuní requiere de inversión privada. Ver más



A pacientes 'no les alcanza el dinero' para comprar medicinas; según el Gobierno, abastecimiento aumentó el 30 %. El Universo

De una funda blanca, Ana Tugulinago sacó una especie de receta, escrita a mano, con el nombre de un medicamento. Tras salir del hospital Pablo Arturo Suárez, en el norte de Quito, pasado el mediodía de este miércoles, cruzó la calle e ingresó a la farmacia para ver si compraba el fármaco, pero por su alto precio desistió. Ver



Ministerio de Agricultura confirmó que atendió las demandas de los pequeños productores de huevos. El Telégrafo

El Ministerio de Agricultura y Ganadería confirmó, a través de un comunicado el miércoles 18 de enero de 2023, que atendieron las demandas de los productores de huevos ante el plantón que esta agremiación realizó en los exteriores del edificio del MAG. Ver más



Más de 5,8 millones de ciudadanos miraron los debates para las elecciones seccionales. El Telégrafo

A través de una cadena nacional, el ente electoral precisó que esta iniciativa fue transmitida a través de redes sociales y 1.201 medios de comunicación tradicionales, que se engancharon a las tras señales del CNE. Ver más



Los candidatos a la Alcaldía de Quito apuntan a la tasa de seguridad. Expreso Que la inseguridad sea la mayor preocupación de los habitantes de Quito en la actualidad lleva a que los candidatos a la Alcaldía centren gran parte de sus propuestas en este tema. Más, cuando los capitalinos aportan sobre los ocho millones de dólares anuales para una tasa de seguridad de la que no están viendo ni sintiendo los resultados. Ver más















OPINIÓN

Sector petrolero, qué lejos estamos del millón de barriles. Jos{e Orellana. Primicicas

El Banco Mundial (BM) redujo sus expectativas de crecimiento para 2023 en 1,3% a nivel global, en 1,7% para las economías avanzadas, y en 0,3% para las economías en desarrollo. Básicamente, el BM estima una recesión en la zona Euro, como lo anticipamos en Pensemos estratégicamente sobre el año de 2023 y en La economía de China se pone lenta. Ver más



La tragedia de los ríos y las quebradas en las ciudades de Ecuador. Natasha. Primicias

La red hídrica constituye un elemento de mucha relevancia en las ciudades. Pese a lo anterior, la expansión urbana ha deteriorado la relación con los cursos de agua, ocasionando su privatización, canalización, embaulamiento, contaminación e inclusive relleno. Ver más



Adiós médicos y enfermeras. Diego Cevallos. El Comercio

Antes de la pandemia, había un déficit de más de seis millones de médicos en el mundo. Para el 2030 se calcula que serán 10 millones. ¿Por qué tal retroceso? Sucede que los médicos, las enfermeras y otros trabajadores de la salud están hartos de recibir ataques, incluso con violencia, tener horarios irracionales y ser mal pagados. Además, muchos sufren estrés extremo, el llamado burnout (quemados). Ver más



Maldita corrupción. Andrés Herbener. El Universo

En una de sus obras más emblemáticas denominada Corruption and the Decline of Rome (1988), Ramsay MacMullen, historiador y romanista estadounidense, decía sobre la corrupción lo siguiente: "Está claro que siempre han existido el soborno y los abusos. Pero para los siglos IV y V se habían convertido en la norma: ya no eran abusos dentro de un sistema. Ver más



¡El remezón!. Mauricio Gándara. El Universo

Ni una potentísima bomba estallando en la oficina presidencial en el Palacio de Carondelet hubiera producido el remezón ocasionado por La Posta con su denuncia de "El Gran Padrino", cuyas ondas sonoras llegaron hasta la mismísima Davos, en Suiza, y provocó la instrucción del presidente Lasso de que la Policía busque y detenga a los responsables del atraco al Estado en las empresas públicas. Ver más



El guinto mandamiento. Cecilia Ansaldo. El Universo

No hay acuerdo, no hay unanimidad, la ética parece más estable que las religiones. Como punto de partida encuentro la discusión de si "no matar" es el quinto o el sexto mandamiento (o acaso solamente "palabra", porque algunos sostienen que Dios no puede obligar a nada). Ver más



Invasiones bárbaras autoritarias. José Bonilla. El Telégrafo

Las invasiones bárbaras de junio del 2022 derivaron en organización de mesas de diálogo con el apoyo de la Conferencia Episcopal. Al día siguiente del anuncio de estos espacios de búsqueda de acuerdos, Quito amaneció pintada con grafitis en los que se podía leer "Nos vemos en las calles en 90 días". Era obvio que la dirigencia indígena de la CONAIE se sentaba a las mesas de negociación sin una verdadera voluntad política. Ver más













Foro de Davos: fracturas y desinterés por necesidades globales. Santiago Carranco Paredes. El Telégrafo

La quincuagésima tercera edición de la Conferencia Anual del Foro Económico Mundial también conocido como el Foro de Davos inició el pasado 16 de enero. Este foro es una organización no gubernamental con sede en Cologny, que reúne anualmente en Davos (Suiza), a los principales líderes empresariales, líderes políticos internacionales. Ver más



Líderes o jefes. Rodrigo Peñafiel. La Hora

Un líder es una persona capacitada que favorece el cambio y la transformación; un jefe se concentra en el statu quo y lo mantiene. Los líderes son innovadores y buscan el progreso de todos, inspiran a las personas a soñar; los jefes administran, se mantienen en una zona de confort, buscan el progreso personal y el de sus allegados. Ver más



Ineptitud legislativa. Wellington Toapanta. La Hora

Entre las acepciones de ineptitud son populares incapacidad, inhabilidad, impericia; no pocos prefieren utilizar torpeza. A la mayoría de la Asamblea Nacional se cuestiona su presunta ineptitud en decisiones legislativas, fiscalizadoras y resolutivas. Ver más



Reacción insuficiente. Rubén Montoya. Expreso

"No es aceptable que un funcionario utilice su cargo para su beneficio". Hace dos años, un político que llevaba más de una década, según él preparándose para ser presidente de la República, exigía la renuncia de un ministro que usó su rango para inmunizar a familiares cuando las vacunas eran oro en ampollas. Razón tenía. Ver más



Dos tercios de humo. Roberto Aguilar. Expreso

Hace exactamente dos años, durante la campaña para las elecciones presidenciales y a propósito de un debate de candidatos tan inservible como los que hemos visto en estos últimos fines de semana, recordábamos el programa de opinión política '59 segundos', que transmitió semanalmente la Televisión Española a lo largo de ocho temporadas. Ver más



Se viene otra comisión golpista. Roberto Aguilar. Expreso

Una comisión ocasional de mayoría correísta investigará "el caso denominado El Gran Padrino". Para constituirla, el pleno violó su propia ley orgánica y pasó por encima de la voluntad de una de las bancadas cuya representación debía asegurar. Haciendo gala de sus cada vez más refinadas técnicas. Ver más



RADIO Y TELEVISIÓN

Ecuador y Colombia analizan el plan de protección de fronteras OromarTV 18-enero-2023

Aprehensión de 75mil cápsulas iniciadoras para cargas explosivas Teleamazonas 18-enero-2023



@DefensaEcuador









Decomisan sumergible en la provincia de Esmeraldas Ecuavisa 18-enero-2023 Incautan media tonelada de droga Ecuavisa 18-enero-2023 Encuentran semisumergible en Esmeraldas. Mención FF..AA. TC 18-enero-2023 Investigan el hallazgo de un semisumergible en Tachina. Mención Armada Nacional OromarTV 18enero-2023 Cabecilla de traficantes de armas fue capturado en operativo binacional. Mención Fuerzas Armadas. Ecuavisa 18-ene-2023 Avanza proceso de distribución de material electoral. Mención FF.AA. TC 18-enero-2023 Presidente Lasso cumple agenda en suiza – TC 18-enero-2023 Ver más Nota referente Telerama 25 detenidos por tráfico de armamento – TC 18-enero-2023 Ver más Desarticulan banda que producía y dotaba armamento y explosivos – Telerama 18-enero-2023 Ver más Médicos vigilan avance de nueva subvariante de ómicron de COVID-19 – Ecuavisa 18-enero-2023 Ver más











Conformación de comisión multipartidista – TC 18-enero-2023

Ver más

Petroecuador en agonía: la crisis que ha provocado la caída en la extracción de crudo – Ecuavisa 18-enero-2023

Ver más

¿El sistema político y judicial están diseñados para que la impunidad prevalezca? Ecuavisa 18-enero-2023

Ver más

Audio de celular de María Bernal podría dejar en libertad a la cadete detenida – Ecuavisa 18-enero-2023 Ver más









